

La brecha en todos los sentidos sigue siendo amplia en el mundo laboral de las mujeres y pese a los avances que se han dado, el margen para que se cierre sigue siendo infinito, y falta mucho para que en México se vean más cambios.



Tonatiuh Rodríguez

Si bien, se sabe que las mujeres son buenas pagadoras, que tienen menores índices de morosidad, y que son emprendedoras, además de empresas exitosas, el monto promedio que recibe una mujer que solicita un crédito empresarial es de 882 mil pesos, pero en los hombres esta cantidad asciende a 1.1 millones de pesos, las barreras son claras.

En el primer foro para ver los caminos que las mujeres pueden tomar para mejorar su salud financiera, pero sobre todo su independencia, desde el hecho de ahorrar el equivalente mínimo a 3 meses de sueldo o más, para poder tomar decisiones de vida en caso de maltrato, o bien lo mucho que tienen que trabajar para atender el hogar y su vida profesional, las barreras que persisten en el acceso al financiamiento son evidentes para quienes son empresarias, como bien explicó **Galia Borja, subgobernadora del Banco de México (Banxico)**.

Eso sí, hay instituciones que trabajan en reducir esas barreras y fueron reconocidas por la **Condusef** que lleva **Oscar Rosado**, como es el caso de **Banco Azteca** que tiene como director **Tonatiuh Rodríguez**.

El banco, recibió la insignia Saásil, por haber desarrollado productos financieros con perspectiva de género, contribuyendo a la inclusión financiera de las mujeres, en el producto Somos diseñado por **Laura Rubio**, directora de Afiliación y Captación, con la que han apoyado a más de 580 mil mujeres a lograr un mejor nivel de vida.

También fueron reconocidos **HSBC** que lleva **Jorge Arce** y quien fue el primero en tener un producto para

## MONEDA EN EL AIRE

**Jeanette Leyva Reus**

@LeyvaReus



# Impulso a productos para mujeres

mujeres empresarias, por **Mujeres al Mundo**; así como **Metlife México** por **Te Quiero Segura** y **Seguros Monterrey. New York Life** por **Vida Mujer**.

Pero el trabajo, como bien explicó, en el foro la subgobernadora Galia Borja y que ha estado metida en estos temas con la industria financiera, las empresas acreditadas en la banca 69.4 por ciento son de hombres; mientras que apenas 30.6 por ciento tienen a una mujer al frente.

Esto sin olvidar que el 76 por ciento del saldo del crédito empresarial le corresponde a ellos y solo 24 por ciento a ellas, de acuerdo con datos del banco central. El acceso al crédito desempeña un papel fundamental en la gestión financiera de las personas, ya que permite la acumulación de activos y la construcción de un patrimonio a lo largo del tiempo, y en donde las mujeres siguen en completa desventaja. Las mujeres podrían estar siendo percibidas como acreditadas con un mayor riesgo del que verdaderamente tienen debido a que tenemos menos activos que puedan usarse como garantía y, por otro lado, tenemos un menor historial crediticio, un tema que al menos ya empieza a discutirse.